



Université catholique de Louvain

**Cliniques universitaires Saint-Luc**  
association sans but lucratif

Département Ressources Humaines et Communication



Bruxelles, le 7 septembre 2006

Service de Communication

## Communiqué de presse

### **Les Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) ont 30 ans et ouvrent leurs portes au public**

***Les Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) fêtent leur 30<sup>ème</sup> anniversaire en ouvrant leurs portes au public. Ce sera le dimanche 1<sup>er</sup> octobre, la plupart des services médicaux, de soins, techniques et hôteliers seront accessibles.***

#### **Le programme du 1<sup>er</sup> octobre**

Plus de 60 activités seront proposées dans tout l'hôpital.

Dans le hall principal :

- le Service des urgences et des soins intensifs organisera des démonstrations de réanimation cardio-pulmonaire avec défibrillation automatisée
- le Service de transplantation d'organes diffusera des films sur la transplantation
- le Département des ressources humaines présentera Saint-Luc en tant que lieu de travail et de vie de plus de 5000 personnes
- les infirmier(ère)s Du Département infirmier expliqueront leur métier, etc.

Aux étages, le public pourra visiter, entre-autres :

- le Service de chirurgie plastique
- le Laboratoire du sommeil
- l'Hôpital de jour pédiatrique
- la Pédiatrie
- la Cardiologie
- la Dialyse
- le Centre de référence pour l'épilepsie
- la Stérilisation (pour tous les instruments chirurgicaux et le matériel de soins)
- la Lingerie
- l'Ecole Escalé (pour la scolarisation des enfants hospitalisés)
- les Services de gynécologie et d'obstétrique
- l'Unité des soins continus
- l'Ecole de médecine dentaire
- l'Orthopédie
- les installations d'imagerie médicale, etc.

Des visites guidées sont également prévues dans les laboratoires et la Banque d'os et de tissus de la nouvelle Tour Rosalind Franklin.

## **Un hôpital et une entreprise**

Saint-Luc est l'hôpital universitaire de l'UCL à Bruxelles et l'un des plus grands de Belgique ; c'est aussi une véritable entreprise, parmi les plus grandes de la Région de Bruxelles-Capitale, puisque près de 5000 personnes de 60 nationalités y exercent des dizaines de métiers très différents.

Quelques chiffres peuvent donner une idée de son activité: chaque année, ce sont un million de contacts avec les patients, dont 450 000 consultations et 20 000 interventions chirurgicales. Des patients de plus de 100 nationalités différentes. Mais aussi 370 millions d'€ de chiffre d'affaires, 600 000 factures envoyées aux patients chaque année et plus de 55 000 reçus des fournisseurs.

Hôpital de proximité, Saint-Luc accueille les patients des communes avoisinantes. Hôpital de pointe dans de nombreux domaines, il accueille aussi des patients venus de partout en Belgique ou de l'étranger.

## **C'était il y a 30 ans**

Pour mémoire, au début des années 1960, l'infrastructure hospitalière et médicale de Louvain était engorgée par un nombre croissant d'étudiants. Dès 1963, les autorités académiques décidèrent d'acquérir 53 hectares de terrain à Bruxelles afin d'y construire un hôpital complémentaire. En raison des événements politiques et linguistiques de 1968, c'est l'ensemble des facultés de l'UCL qui quitta le territoire flamand. La Faculté de médecine fut transférée dans la périphérie de la capitale, sur un site baptisé Louvain-en-Woluwe. Les Cliniques universitaires Saint-Luc furent construites sur ce site et inaugurées en août 1976.

Les Cliniques universitaires Saint-Luc se sont agrandies au fil des années pour répondre aux exigences des nouvelles techniques de soins. Avec un seul cap : améliorer toujours la qualité des soins et garder le patient au centre de toutes les préoccupations. Dans cette optique, les Cliniques universitaires Saint-Luc ont encouragé la création de centres pluridisciplinaires et de filières de soins. L'objectif est de privilégier une prise en charge transversale du patient en regroupant les différentes spécialités médicales autour de lui. Sans oublier la recherche clinique (soutenue par la Fondation Saint-Luc) et fondamentale (en collaboration avec la Faculté de médecine de l'UCL) pour proposer des traitements de pointe, et l'enseignement pour former des médecins et du personnel soignant aux compétences étendues et sans cesse remises à jour.

## **En pratique**

**Quand ?** Les journées portes ouvertes des Cliniques universitaires Saint-Luc auront lieu le dimanche 1<sup>er</sup> octobre de 10h à 17h.

**Où ?** 10 avenue Hippocrate, 1200 Bruxelles

**Accès ?**

- Métro 1B (direction Stockel, station Alma)
- Bus 42
- Parking gratuit

**Facilités ?**

- Les restaurants *Le Lucullus* et *Le Medoc* seront accessibles
- Une garderie est organisée pour les enfants des visiteurs (3 à 8 ans)

**Plus d'infos ?** Chantal De Laey, tél. 02 764 41 38, [delaey@adcp.ucl.ac.be](mailto:delaey@adcp.ucl.ac.be)

Le programme complet des activités est disponible sur le site web des Cliniques universitaires Saint-Luc : <http://www.saintluc.be/news/journee-portes-ouvertes.pdf>

Nous comptons sur vous pour annoncer cet événement dans votre organe de presse.

Un tout grand merci d'avance !